
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

豊島区案件

（１）今後の防災対策について

（２）令和２年度国勢調査について

（３）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

（４）特別定額給付金ちらしの配布について

（５）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（６）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（８）区民活動推進課からのお知らせ

①今後の区民集会室の利用方法について

②令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ

④令和2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

⑤自衛官募集ポスター掲示依頼について

⑥町連だよりほか

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和２年７月８日（水）　午後２時～３時２０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度7月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



照内　義雄　委員長（巣鴨四丁目協和町会）

委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

池田　高　委員（巣鴨三四丁目清和町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 天沼　友一　委員（巣鴨五丁目朝日町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田崎　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

出席者

池田　裕一

豊島区民社会福祉協議会　広瀬　総務課長

五十嵐　危機管理担当課長

星野　区民活動推進課長

秋山　総合窓口課長

山口　特別定額給付金担当課長

坂本　生活産業課商工係長

野上　トキワ荘マンガミュージアム担当係長

大木　子ども若者課管理・計画係長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

島村　高彦 儀武　さとる

石橋　正史

区 大根原　再開発担当課長

欠席者 常　任
相談役

委　員

古沢　秀明　副委員長（折戸協和町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ

（案件説明なし）

２．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．今後の防災対策について

（説明者：危機管理担当課長）

（質疑なし）

２．令和２年度国勢調査について

（説明者：区民活動推進課長）

意見 （委員長）

今回は調査方法も簡素化されているとのことなので、ぜとも説明会に参加していただきたい。

質問 （委員）

日程については以前配布されているものと変更はないのか。

回答 （区民活動推進課長）

希望を出していただいているので、それにあわせた日程になっている。

質問 （委員）

マイナンバーカードがないので個人番号記載の住民票を出したいが、期限は３か月過ぎて

いても構わないか。

回答 （区民活動推進課長）

個人番号が確認できれば構わない。

質問 （委員）

推薦した人が出来なくなった場合、いつまでに連絡すれば手続き上の問題はないか。

回答 （区民活動推進課長）

下旬に通知を出す予定。来週の前半までに連絡をいただければ対応できる。

３．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

（説明者：総合窓口課長）

質問 （委員）

マイナンバーカードとキャッシュレスカードを一つにするということか。

質疑応答要旨



回答 （総合窓口課長）

マイナンバーカードとキャッシュレスカードを繋ぐというイメージで、ポイントを移すことができる

ようにする。

４．特別定額給付金ちらしの配布について

（説明者：特別定額給付金担当課長）

（質疑なし）

５．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（説明者：生活産業課商工係長）

（質疑なし）

６．トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（説明者：トキワ荘マンガミュージアム担当係長）

質問 （委員長）

予約制ということだが、一日何人ぐらい入れる予定なのか。

回答 （トキワ荘マンガミュージアム担当係長）

一日８００人位の予約となる。

7．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（説明者：子ども若者課管理・計画係長）

質問 （委員）

今回の感染症問題が発生して、計画の練り直し・見直しは考えているのか。

回答 （子ども若者課管理・計画係長）

子どもが地域と関わっていくことについては、地域の皆様の活動に期待しているところだが、

コロナ禍により地域の中の行事ができない状況なので、現状を踏まえながら、この計画の中で

どのようにしていく必要があるか考えていきたい。

８．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度７月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年７月３日（金） 午前１０時００分～１０時５０分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

豊島区案件

（１）7月期以降の区政連絡会の運営方法について
（２）今後の防災対策について

（３）①令和 2 年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施
について

   ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの

配布について

（５）特別定額給付金チラシの配布について

（６）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（７）トキワ荘マンガミュージアム 7月 7日開館 

（８）区民活動推進課からのお知らせ 

①今後の区民集会室の利用方法について 

②令和 2年国勢調査について 

③令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

④東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ 

⑤令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について 

（９）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた

中小企業支援について

（１０）町会連合会からのお知らせ 

①町連だより 

②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

草間  久  副委員長（北大塚伸和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

佐藤 喜幸  委員  （東二町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

星野防災危機管理課長

豊島区民社会福祉協議会 広瀬総務課長

鈴木総合窓口課住民記録第二係長・水野総合窓口課管理係長

山口特別定額給付金担当課長

高橋生活産業課長

小澤子ども若者課長

野上トキワ荘マンガミュージアム係長

星野区民活動推進課長 

大戸町会連合会事務局

常 任 

相談役 
なし 

地区担

当課長 
安達 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

浅野 政二  委員  （宮仲町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

永野 裕子 

星 京子 

川瀬 さなえ 

くつざわ 亮治 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・田中 
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質疑応答要旨 

豊島区案件 

（１）7月期以降の区政連絡会の運営方法について
             （説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（２）今後の防災対策について

（説明：防災危機管理課長）

質疑応答なし 

（３）①令和 2年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について
   ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

 （説明：総合窓口課住民記録第二係長・総合窓口課管理係長）

質疑応答なし 

（５）特別定額給付金チラシの配布について 

（説明：特別定額給付金担当課長）

質疑応答なし 

（６）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（説明：子ども若者課長）

質疑応答なし 

（７）トキワ荘マンガミュージアム 7月 7日開館 
（説明：トキワ荘マンガミュージアム係長）

質疑応答なし 

（８）区民活動推進課からのお知らせ

①今後の区民集会室の利用方法について

②令和 2年国勢調査について
③令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について
④東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ

⑤令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い
⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 
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（９）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（説明：生活産業課長）

質疑応答なし 

（１０）町会連合会からのお知らせ

①町連だより

②その他

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度７月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年７月１０日（金） 午後１４時００分～１６時００分 

開催場所 豊島清掃事務所 講堂 

案件 

1．他機関案件 なし

2．豊島区案件

（１）７月期以降の区政連絡会の運営方法について

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の 

実施について 

②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて 

（３）今後の防災訓練について 

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラ 

シの配布について 

（５）特別定額給付金チラシの配布について 

（６）新型コロナウィルス感染症により事業活動に影響を受けた 

中小企業支援について 

（７）池袋図書館及び池袋第三区民集会室の改修工事による休館 

について 

（８）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（９）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館について 

（１０）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①今後の区民集会室の利用方法について 

   ②令和２年国勢調査について 

   ③令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

   ④消防からのお知らせ 

   ⑤東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ 

   ⑥令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

   ⑦自衛官募集ポスター掲示依頼について 

（１１）町会連合会からのお知らせ 

   ①町連だより 

   ②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 ■公開 □非公開 □一部非公開 
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非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

倉田 樹男 委員  （池袋二丁目曙町会） 

恩田 賢司 委員  （池袋二丁目原町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

岡  弘之 委員  （池袋三業町会） 

一戸副会長 代理  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

川島 地域福祉推進課長（豊島区民社会福祉協議会）

信夫 防災危機管理課訓練係長

鈴木 総合窓口課住民記録第二係長 

山口 特別給付金担当課長 

高橋 生活産業課長 

倉本 図書館課長 

大木 子ども若者課管理・計画係長 

野上 文化観光課トキワ荘マンガミュージアム係長 

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

芳賀 竜朗 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
尾崎 生活福祉課長 

区 星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 吉岡 好春 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

清水 みち子 

地区担

当課長 
- 

区 上野 区民部長 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

 なし

2．豊島区案件 

（１）７月期以降の区政連絡会の運営方法について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて 

 （説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長） 

質疑応答なし 

（３）今後の防災訓練について 

（説明：防災危機管理課 訓練係長） 

質問（委員） 

 障がい者５名が住む家主から出水時にどうしたらいいかと言われた。後日でいいので対

応を教えて欲しい。 

回答（防災危機管理課 訓練係長） 

 承知した。 

質問（委員） 

みらい館大明は救援センターとして使うか。管理体制がなっておらず、緊急時に何をする

か全く講習もされていない、またセンター長自身もそういう管理者の立場にあるという

理解もないように思う。そんな状態で、訓練をやりますと言われてもどうしたらいいの

か。やる気があるのなら早々に体制を整えてほしい。３年以上前から言っているのにまだ

対応していない。 

回答（防災危機管理課 訓練係長） 

 みらい館大明は現在のところ救援センターとして使うことになっている。ご指摘の点に

ついては、課としても回答を出すべく思案しているところである。 

質問（委員） 

 昨年の台風で住民は神経質になっている。早々に、八幡川が近くにあるみらい館大明の水

災害時の具体的な対策を示して欲しい。 

回答（防災危機管理課 訓練係長） 

 承知した。 

質問（常任相談役） 

 この件は、前期の一般質問でも取り上げていること。しっかり対応してください。 

回答（防災危機管理課 訓練係長） 

 承知した。 

質問（委員） 

 昨年の台風で８ヵ所の救援センターを開設した時、防災無線では聞き取れなかった。工夫

して地域に知らせる体制を整えて欲しい。 

回答（防災危機管理課 訓練係長） 

 承知した。 
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（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について 

（説明：総合窓口課 住民記録第二係長） 

質問（委員） 

 チャージはどこでするのか。 

回答（総合窓口課 住民記録第二係長） 

 チャージの前までは区でサポートするが、チャージはご自身で行うようになる。 

質問（委員） 

 マイナンバーカードを入手するのに時間がかかる。しかも７/２１から（予約・申込みの）

サポートが始まるのに、チラシを配るのが遅い。 

質問（委員） 

 コロナの時期なので、マイナポイントの期限を来年３月より先に延ばせないか。 

回答（総合窓口課 住民記録第二係長） 

 国の事業のため、来年３月末までとなる。 

質問（委員） 

 区にサポートしてもらえるのはいいが、予約制でもないので大勢来たら密になる。 

質問（委員） 

 サポートは事前の予約にする必要があるのでは。 

回答（総合窓口課 住民記録第二係長） 

 現在は予約の必要はない。状況を見て対応したい。 

質問（委員） 

 特別定額給付金の時のマイナンバー手続きは混雑した。 

回答（総合窓口課 住民記録第二係長） 

 サーバーシステムの整備を国に言い、今は解消している。 

質問（委員） 

 マイナンバーカードを区独自で区民に役立てられるようになるとよい。図書館やひろば

利用、いけバスの年齢確認など、マイナンバーカードの利用促進になるよう検討してみて

欲しい。 

回答（総合窓口課 住民記録第二係長） 

 検討していきたい。 

（５）特別定額給付金チラシの配布について 

（説明：特別定額給付金担当課長） 

質問（委員） 

 外国人は住民票があれば対象になるか。 

回答（特別定額給付金担当課長） 

 そうです。 

質問（委員） 

 区内８割の申請が済んでいるなら、掲示回覧の効果はいかがなものか。掲示回覧は手間

がかかる。例えば、未申請の世帯にダイレクトメール（ハガキなら比較的料金安くな

る）をするのはどうか。 

回答（特別定額給付金担当課長） 

 勧奨案内については検討している。今回のチラシは、前回のものと比べて、申請期限が

迫っていることが分かるような内容にした。掲示回覧を宜しくお願いしたい。 
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（６）新型コロナウィルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について 

（説明：生活産業課長） 

質問（委員） 

 申請手続き支援は、税理士はだめか。 

回答（生活産業課長） 

 税理士ができることは税に関することになるため、行政への申請手続きは行政書士にな

る。 

（７）池袋図書館及び池袋第三区民集会室の改修工事による休館について  

（説明：図書館課長） 

質問（委員） 

 掲示物はいつ貼ればよいか。 

回答（図書館課長） 

 適宜２週間程度の掲示をお願いしたい。 

質問（委員） 

 図書の消毒はどうしているか。 

回答（図書館課長） 

 ウィルスの残存期間については学会の意見も分かれているところ。返却から３日間貸し

出ししない時期もあったが、現在は、返却図書の表面を、材質に合わせてふき取り消毒

を行っている。 

（８）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（説明：子ども若者課 管理・計画係長） 

質疑応答なし

（９）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館について  

（説明：文化観光課 トキワ荘マンガミュージアム係長） 

質問（委員） 

 しばらくは予約制とのことだが、いつまでつづくか。 

回答（野上トキワ荘マンガミュージアム係長） 

 当面の間、予約制となる。 

質問（委員） 

 掲示用は片面のため、裏面の予約電話番号が見えない。 

回答（トキワ荘マンガミュージアム係長）） 

 今回各掲示板に１枚しかないため、どちらの面を掲示するかは、各町会で適宜ご判断を

お願いしたい。 

（１０） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 今後の区民集会室の利用方法について 

② 令和２年国勢調査について 

③ 令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について 
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④ 消防からのお知らせ 

⑤ 東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ 

⑥ 令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

⑦ 自衛官募集ポスター掲示依頼について 

⑧ 町連だより 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 一般コミュニティ助成事業の申し込み書類は、まず申し込み意思を伝え（申し込みが多 

い時は抽選になるため）最終的に２町会に残った時に正式に揃えて提出すればよいか。 

回答（区民活動推進課長） 

 それで構わない。 

（１１）町会連合会からのお知らせ

①町連だより

②その他

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度７月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年７月６日（月） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 本庁舎８階 レクチャールーム 

案件 

1．豊島区案件 

（１）７月以降の区政連絡会の運営方法について

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

 ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて 

（３）今後の防災対策について 

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの 

配布について 

（５）特別定額給付金にチラシ配布について 

（６）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小 

企業支援について 

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（８）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館 

（９）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①今後の区民集会室の利用方法について 

  ②令和２年度国勢調査について 

  ③令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

  ④東京都都民安全推進本部都民安全課からのお知らせ 

  ⑤令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

  ⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について 

（１０）町会連合会からのお知らせ 

  ①町連だより 

  ②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

渡邉 隆男  委員  （南池袋一丁目町会） 

花井副会長  代理委員（南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

石田副会長  代理委員（雑司が谷一丁目町会） 

安井 祐司  委員  （雑司が谷一丁目東部町会） 

曳地 隆宏  委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

豊島区社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

星野 防災危機管理課長

井出 総合窓口管理係

山口 特別定額給付金担当課長

高橋 生活産業課長

小澤 子ども若者課長

熊谷 トキワ荘マンガミュージアム担当課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
小澤 沿道まちづくり担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

中村 孝太  副委員長（柳下会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

松岡 昭男  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

常 任 

相談役 
わがい 哲代 

地区担

当課長 
- 

区 - 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・野村 
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質疑応答要旨 

1．豊島区案件 

（１）７月以降の区政連絡会の運営方法について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

 ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて 

（説明：豊島区社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし 

（３）今後の防災対策について 

（説明：防災危機管理課長）

質問（委員） 

最寄りの避難場所と指定される避難所が異なる場合はどちらに見学へ行くべきか。 

回答（防災危機管理課長） 

実際に避難すると思われる避難所を見学いただきたい。 

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について 

 （説明：総合窓口課管理係） 

質疑応答なし 

（５）特別定額給付金にチラシ配布について 

（説明：特別定額給付金担当課長） 

質疑応答なし 

（６）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について 

（説明：生活産業課長） 

質疑応答なし 

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（説明：子ども若者課長） 

質疑応答なし 

（８）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館  

（説明：トキワ荘マンガミュージアム担当課長） 

質疑応答なし 
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（９） 区民活動推進課からのお知らせ 

①今後の区民集会室の利用方法について 

  ②令和２年度国勢調査について 

  ③令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

  ④東京都都民安全推進本部都民安全課からのお知らせ 

  ⑤令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

  ⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（１０）町会連合会からのお知らせ

①町連だより

②その他

（説明：大戸 町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９

附属機関又は

会議体の名称
令和２年度７月期 第 5地区区政連絡会

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課

開催日時 令和２年７月 7日（火） 午後 2時 00分～午後 3時 00分

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール

案件

1．豊島区案件
（１）７月以降の区政連絡会の運営方法について

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施に

ついて

   ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

（３）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（４）今後の防災対策について

（５）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配

布について

（６）特別定額給付金にチラシ配布について

（７）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企

業支援について

（８）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（９）区民活動推進課からのお知らせ

  ①今後の区民集会室の利用方法について 

②令和 2年国勢調査について
③令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について
④東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ

⑤令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い
⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について

（１０）町会連合会からのお知らせ

  ①町連だより

  ②その他

公開の

可 否

会 議
■公開 □非公開 □一部非公開   傍聴人数 ０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録
■公開 □非公開 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
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出席者

委 員

河手 啓一  委員長 （高田一丁目町会）

堀江 久男  副委員長（東目白自治会）

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会）

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会）

芳賀 英俊  委員  （高田中央町会）

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会）

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会）

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会）

大黒 智恵  委員  （目白東町会）

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会）

森  茂治  委員  （目白山紫町会）

説明者

豊島区社会福祉協議会  川島 地域福祉推進課長

子ども若者課      大木 管理・計画係長

防災危機管理      櫻井 管理係長

総合窓口課       水野 管理係長

特別定額給付金担当課  長澤 特別定額給付金係長

生活産業課       坂本 商工係長

トキワ荘マンガミュージアム担当課  野上 トキワ荘マンガミュージアム係長

星野 区民活動推進課長

大戸 町会連合会事務局

常 任

相談役
塚田 ひさこ

地区担

当課長
佐藤 住宅課長

区 星野 区民活動推進課長

欠席者

委 員 なし

常 任

相談役

高橋 佳代子

渡辺 くみ子

松下 創一郎

入江 あゆみ

地区担

当課長
なし

区 上野 区民部長

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・早川



- 3 - 

質疑応答要旨

豊島区案件

（１）7月期以降の区政連絡会の運営方法について 
                        （説明： 区民活動推進課長） 

質疑応答なし

（２）①令和 2年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について
   ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし

（３） 「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（説明：子ども若者課管理・計画係長）

質疑応答なし

（４） 今後の防災対策について 

（説明：防災危機管理課管理係長） 

質問（委員）

この訓練は職員のみの訓練で、町会の参加協力は不要ということでよいか。

回答（防災危機管理課管理係長）

そのとおりである。

質問（委員）

各救援センターに配備される職員は、何名か。

回答（防災危機管理課管理係長）

7名～8名である。
質問（委員）

雨季に向けた職員訓練で、高南小学校の救援センターが除外され、千登世橋中学校の救援

センターがそのままであるのは、どの様な理由か。

回答（防災危機管理課管理係長）

豊島区のハザードマップと、昨年の台風 19号の規模を 3倍上回る規模を前提にした東京
都の被害想定から、高南小学校周辺は浸水する可能性が高いところから、除外した。

（５）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について 

                     （説明：総合窓口課管理係長） 

質問（委員）

マイナポイント事業は、マイナンバーカード取得者のみが対象となる事業で良いか。

回答（総合窓口課管理係長）

そのとおりである。



- 4 - 

（６）特別定額給付金チラシの配布について

（説明：特別定額給付金係長） 

質問（委員）

前回も掲示した。今回も同様に掲示するのか。

回答（特別定額給付金係長）

今回は、締切期日を強調した内容に改めた。是非とも掲示、回覧をお願いする。

（７） 新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について 

  （説明：生活産業課商工係長）

質疑応答なし

（８）トキワ荘マンガミュージアム 7月 7日開館 
（説明：トキワ荘マンガミュージアム係長）

質疑応答なし

（９）区民活動推進課からのお知らせ

①今後の区民集会室の利用方法について 

②令和 2年国勢調査について
③令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について
④東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ

⑤令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い
⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について

（説明：区民活動推進課長）

質問（委員）

国勢調査の調査員説明会の日程は、町会長の全員が調査員とは限らないので、各町会長に

も知らせておいて欲しい。

回答（区民活動推進課長）

その様にお知らせする。

（１０）町会連合会からのお知らせ

①町連だより

②その他

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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４． マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

５． 特別定額給付金ちらしの配布について

６． 新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

７． トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館について

８． 「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

９． その他

10

社会福祉協議会からのお知らせ

（2）犯罪お悩み相談ポスター

会　議　録

令和２年度　７月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和2年７月7日（火）　　午前10時00分～12時15分

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催日時

（5）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（3）地域の課題解決プロボノプロジェクト

（1）町連だより

（8）自衛官募集ポスターの掲示依頼について（後日お届け）

（2）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（6）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い（資料なし）

　町会連合会からのお知らせ

開催場所 長崎第三区民集会室

（4）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

（3）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

区内関係機関案件

（7）ポケット区政概要の配付について（資料なし）

案　　　件 ７月期以降の区政連絡会の運営方法について

（1）今後の区民集会室の利用方法について



■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

常　任
相談役

藤澤　愛子

木村 施設計画担当課長

防災危機管理課 櫻井 管理グループ係長

星野 区民活動推進課長

総合窓口課 鈴木 住民記録第二係長

長澤 特別定額給付金担当係長

生活産業課 邊見 管理係長

野上 トキワ荘マンガミュージアム担当係長

小澤 子ども若者課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役

木下　広

地区連絡
担当課長

時田 契約課長

足立　憲昭　副委員長（長崎三丁目町会）

委　員

会議録

欠席者

説明者

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長

地域振興係主事西部区民事務所　地域振興係長

森田　晴久　委員（目白協和会）

出席者

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

池田 好雄　委員長（西池袋四丁目町会）

公開の
可否

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

会　議

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

三嶋　日出光　委員（千早一丁目町会）

事務局



（説明：西部区民事務所長）

【区内関係機関案件】

１．

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

質問

回答

質問

回答

意見

質疑なし

（委員）

　配分が違うというが、年末の歳末助け合いという部分ではその重要性が無くなっている。募金
がなければ活動ができないというのはおかしな話で、募金は予算があってその上乗せの部分で
あって、その活動資金は安定したベースがあっての話だ。募金自体を否定しているわけではなく
募金する精神は大事だと思う。だが、コロナ以外の理由でも訪問活動が大変な時代になっている
のだからもっと募金の方法を幅広く考えるようにしていくべきではないのか。振り込みとあるが
５百円を振り込むはずがないので募金箱を様々な場所に置くとか、いろいろな活動が必要だと思
う。
　そのことも含めてこのコロナ禍の今、11月に二つの募金を統合して一つにするちょうど良い機
会だ。豊島区独自の判断で出来ないことは承知しているが強く要望したい。そうしないと町会で
も募金活動を止めてしまう。現に募金活動をしていない町会は出てきている。止められてしまう
よりは早く手を打つべきだと思うのだが。

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

　募金箱については少ないながらも豊島区内のホテルに置かせていただく取り組みをしていま
す。

（委員）

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

７月期以降の区政連絡会の運営方法について

社会福祉協議会からのお知らせ

　赤い羽根募金と歳末たすけあい募金は、集まった募金の使い道がそれぞれ決められています。
赤い羽根募金は、地域の福祉の事業所が使っている備品関係で、例えば、厨房の設備等が壊れて
資金繰りが厳しい事業者に配分して使われています。また、歳末たすけあい募金は、町会連合会
の方や民生委員の方が地域で活動されているサロン等に配分して使われますので、それぞれ使わ
れ方が違います。
　令和2年度の募金につきましては、令和3年以降に地域に配分されますが、もし今年募金が集ま
らなかったといたしますと来年度以降に地域の活動に支障が出るという流れになります。なお、
具体的な募金の方法ですが、今現在、東京都募金会からのガイドラインがあり、その中では活動
の前に検温や手洗いとマスクを着用する。募金活動が終わった後は手洗い等消毒して下さいとい
うくらいで、皆さんが予防している内容と同じです。回収方法としては、直接人との接触を避け
るような募金方法をお願いしますと言った抽象的な案内しかありませんので、各町会の判断でな
るべく人と人とが触れ合わない方法でお願いいたします。

質疑応答要旨

（委員）

　募金の件ですが、可能な限り協力という部分での具体的なイメージと、その説明の中でもゼロ
では困るというニュアンス等、どんなイメージをされているのか。
　また、コロナとは関係なく、募金の募集活動において昨今の社会環境から各地域で活動が厳し
くなっている。特に10月と12月の両募金については、年末の歳末たすけいあい運動の名称は、
昔の歳末たすけいあい運動のイメージがなくなって、配分先から見ると10月の赤い羽根共同募金
と全く同じだと思われる。10月にあり12月ありでは大変なので今回10月、12月の募金を一緒
にして1回にするようにはできないのか。

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）



意見

【豊島区案件】

１．

質問

回答

質問

回答

質問

回答

２．今後の防災対策について

質問

回答

（説明：施設計画担当課長）

（委員）

　仮校舎を建設すればまた予算が必要になって余分なお金がかかってしまう。これからコロナ禍
で予算は減ってかなり厳しくなってくると思うのだが。

（委員）

（施設計画担当課長）

　報告はあるが募金の使い方がはっきりしないところがある。個人のイメージとしてはどこに使
われているという実感がない。老人施設に配分しているといっても若い人からみて何に使ってい
るのかわからない。何かに寄付するというのであれば非常にわかりやすい。

　募金というと今までの流れから惰性で動いていて気持ちが薄れているので、寄付を募ればよ
い。トキハ荘の寄付のような何か目的を持った寄付であれば協力が得られると思う。募金をしな
ければ生活に困窮する人がいるかと言えば、今の社会ではいないと思う。本当に困窮する人であ
れば何らかの助成金がある。やり方をしっかり検討して一つにまとめるのか、それとも止めるの
か。または、改めて寄付として集めるのか方法を考える必要がある。

（防災危機管理課 管理グループ係長）

（委員）

　災害対策本部が開催されて救援センターを開設するとの方針が決まれば、すみやかに町会長に
ご連絡いたします。48時間前には連絡する体制になりますが、台風が発生して全ての救援セン
ターを開設するというわけではなく、昨年の台風19号くらいの被害が予想される場合に開設いた
します。

（説明：防災危機管理課 管理グループ係長）

西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

（委員）

（施設計画担当課長）

　2日前に救援センターを開設するとのことだが、どのくらい前に連絡があるのか。

　学校改築の仮校舎として旧真和中学校が既にあるが、そこはもう使用しないのか。

（施設計画担当課長）

　仮校舎として使用する施設があるのに、旧平和小学校を新たな計画に入れて検討してしまうの
か。

　富士見台小学校等の仮校舎として使用する予定があります。

　旧平和小学校も、今後は西部地区の半径一キロ圏内にあります千川中学校、高松小学校、要小
学校、千早小学校、さくら小学校の6校を建て替える予定をしていますので、仮校舎として使用
いたします。

　先を見通してしっかりと計画を立てていかなければなりません。たしかに旧真和中学校に仮校
舎はあるのですが、高松小学校やさくら小学校の児童が、真和中学校の仮校舎まで通学するのは
厳しいと思います。今後区の西側を改築するためには旧平和小学校も仮校舎として使っていく必
要があると考えています。また、区の財政状況も厳しくなると思いますので注意しながら計画を
進めていきたいと思います。

（委員）



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

　救援センターには職員が指定されているのか。

（委員）

（委員）

（委員）

（防災危機管理課 管理グループ係長）

　個別受信機を各町会に3台置かせていただいていますが、この活用も今後検討していきます。

（区民活動推進課長）

（委員）

（防災危機管理課 管理グループ係長）

　まずはご自身の身の安全が確保されてから応援をして頂く事になりますが、昨年の台風19号の
際には状況がひどくなってから応援を求めてしまっていたので、それ以前に体制を整えられるよ
うにしていきたいと思います。

　町会長等に個別受信機が置いてあるが、地震や緊急時にその無線で知らせるようにできないも
のなのか。今回の48時間前に救援センターを開設した場合にいち早く情報を得られると思うのだ
が。

　職員向け救援センター実地訓練を見学するのに、人数制限はあるのか。

　救援センターの運営については区の職員のほか、地域の応援を求められるが、町会も高齢者が
多いため漠然とした応援というのではではなく、区としてどのくらいの応援を想定しているのか
指針を示してほしい。事前の準備として今年の台風に備え早急に示していただきたい。

（防災危機管理課 管理グループ係長）

（説明：区民活動推進課長）

3．令和２年国勢調査について

調査員の変更があった場合はどこに連絡すればよいのか。

（防災危機管理課 管理グループ係長）

　最寄りの救援センターということで持ち帰って検討いたします。

（委員）

　救援センターの35か所については自宅近くの救援センターに避難していただくことを原則とし
ていますので、高南小学校の近くでは千登世橋中学校か目白小学校に避難していただいても構い
ません。

　高南小学校に変えてセンタースクエアでは、避難するには遠すぎると思うが。

（委員）

（委員）

　近くの救援センターに避難してよいのであれば、高南小学校に変えて千登世橋中学校か目白小
学校の最寄りの救援センターに避難して良いと案内しないとわからないと思うのだが。

（防災危機管理課 管理グループ係長）

　豊島区役所を中心に15キロメートル圏内に居住している職員を、各救援センターに7名ほど配
置しています

（防災危機管理課 管理グループ係長）

　制限はございませんが、見学される場合は訓練前日までにご連絡ください。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

　現在２０パーセントの方が申請されていませんので、再度お知らせするという趣旨で作成いた
しました。

　前回の説明会は非常にわかりづらく、新しく調査員になった方が１回説明を聞いただけで理解
できるのか。

（区民活動推進課長）

　前回はかなり方法がわかりにくかったと思いますが、今回は一度だけの訪問で、いない場合は
ポスティングで良いとの説明になりますのでわかりやすいと思います。

　参加者を分ける場合は区で分けて、それぞれ通知いたします。

（委員）

　５千円分のマイナポイントは、買い物のたびにもらえるのか。

（総合窓口課 住民記録第二係長）

　統計調査係で、℡０３－６８６１－００４１までご連絡をお願いいたします。

　前回のチラシとは別に申請期限の８月３１日を強調して作成されています。

（区民活動推進課長）

6．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

5．特別定額給付金ちらしの配布について

（説明：特別定額給付金担当係長）

4．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

　２万円の買い物をした場合５千円分のポイントがつきますが、上限になってしまいますのでそ
れ以上のポイントはつきません。

（委員）

（説明：総合窓口課 住民記録第二係長）

　こんなチラシを作成されたら、また、１０万円給付されると誤解されるのではないのか。

（委員）

　このチラシは前回配布されたチラシと同じなのか。

　会場に出席予定者が定員の半分以上超える場合、２回にわけるとあるが、区で参加者をわける
のか。

（特別定額給付金担当係長）

（説明：生活産業課 管理係長）

（特別定額給付金担当係長）

（委員）

（委員）

質疑なし



（6）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い（資料なし）

（1）町連だより

（2）犯罪お悩み相談ポスター

（3）地域の課題解決プロボノプロジェクト

（3）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（4）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

（5）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（8）自衛官募集ポスターの掲示依頼について（後日お届け）

（説明：西部区民事務所長）

（1）今後の区民集会室の利用方法について

（2）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

9．その他

8．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（説明：子ども若者課長）

質疑なし

質疑なし

質疑なし

質疑なし

（説明：トキワ荘マンガミュージアム担当課長）

7．トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館について

（7）ポケット区政概要の配付について（資料なし）

（説明：町会連合会事務局長）

10．　町会連合会からのお知らせ
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１．

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

豊島区案件

１．

２． 今後の防災対策について

３． 令和２年国勢調査について

４． マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

５． 特別定額給付金ちらしの配布について

６． 新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

７． トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館について

８． 「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

９． その他

10．

開催場所

区内関係機関案件

（6）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い（資料なし）

（1）今後の区民集会室の利用方法について

西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

（8）自衛官募集ポスターの掲示依頼について（後日お届け）

町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）犯罪お悩み相談ポスター

会　議　録

令和２年度７月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年７月１４日（火）　　午前10時00分～11時25分

附属機関又は
会議体の名称

社会福祉協議会からのお知らせ

区民ひろば椎名町　交流ひろば

事　務　局
（担当課）

開催日時

（2）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（4）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

（7）ポケット区政概要の配付について（資料なし）

（5）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（3）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（3）地域の課題解決プロボノプロジェクト

案　　　件 ７月期以降の区政連絡会の運営方法について



■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

木村 施設計画担当課長

星野防災危機管理課長

星野 区民活動推進課長

秋山総合窓口課長

山口特別定額給付金担当係長

髙橋生活産業課長

野上 トキワ荘マンガミュージアム担当係長

小澤 子ども若者課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

欠席者
常　任
相談役

出席者

ふま　ミチ

公開の
可否

西部区民事務所　地域振興係長

豊島区民社会福祉協議会 川島地域福祉推進課長

説明者

小林 児童相談所設置準備担当課長

事務局
上野 区民部長

河原　弘明

会議録

委　員

会　議

地域振興係主事



（説明：西部区民事務所長）

【区内関係機関案件】

１．

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

【豊島区案件】

１．

質問

回答

２．今後の防災対策について

質問

回答

質問

西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

（説明：施設計画担当課長）

（委員）

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑なし

　昨年の反省は、全域にあります。特に、神田川周辺等の避難についてはきめ細かくご案内をして
いきたいと思っています。

質疑応答要旨

７月期以降の区政連絡会の運営方法について

質疑なし

社会福祉協議会からのお知らせ

　2日前、48時間前に救援センターを開設するのか判断するとあるが、台風は気圧の関係で移動す
る場合があるので、台風がそれた場合に判断が早すぎると救援センターに避難してしまう人が多く
いると思うのだが。

（防災危機管理課長）

　昨年の台風19号の経験を踏まえて考えると、第七地区は避難をしなくても良い地区だと思うの
で、場所によって避難するのかしないのかを事前のハザードマップも含めて、きめ細かな避難誘導
を実施していただけたら良いと思うのだが。

（委員）

　区民ひろば椎名町と南長崎第四集会室の改修計画は見直しをしているということだが、この説明
の位置付けとは違うのか。

（施設計画担当課長）

　西部地域複合施設整備計画とは連動していません。区民ひろば椎名町は児童遊園を取り込んで一
帯の敷地で開設する計画に変更はございませんが、ただ、今回のコロナウイルス関係で区の歳入の
状況が今後どうなるのか見通せていませんので、計画が遅れるかもしれません。

（説明：防災危機管理課長）

(委員)



回答

意見

質問

回答

回答

意見

質問

回答

質問

回答

（総合窓口課長）

（特別定額給付金担当課長）

(委員)

　申請数は5月から給付金の関係もありまして、マイナンバーの申請自体も増えました。

（区民部長）

（委員）

（説明：特別定額給付金担当課長）

　先日、ヤマダ電機でもマイナポイント設定の端末があり、説明もしてくれるサービスをやってい
ました。今回役所でのサービスがありますが、街中でもサービスをご利用できますのでご参考にし
てください。

4．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

(委員)

　安全な鉄筋のマンションに住んでるのに、西部区民事務所に避難して、避難者が多いこともあっ
たが自宅のマンションが安全だと断られた話がある。避難所を開設すると何でも構わず来てしまう
ようです。自宅にいて安全な方は避難せずに自宅にいると、その辺も注意しないといけない。

（防災危機管理課 管理グループ係長）

　前回は、2回訪問していただいたと思いますが、今回は1回でお願いします。不在の場合につい
ては説明会では、投函するという説明になると思います。

　48時間前に避難所開設の判断をして、24時間前に開設することを発表します。状況によって完
全にそれた場合には開設しないこともありますが、風雨が強まる前に出来るだけ早めに避難して頂
くことです。ハザードマップを見て不安な方はできるだけ早く避難する。また、風による被害もあ
りますので心配な方は避難してください。水害の場合は、2階以上に避難して頂くことも周知して
いきながら、どうしても不安な方は救援センターに避難していただきたい。

3．令和２年国勢調査について

（説明：区民活動推進課長）

（委員）

　1回は、インターホンを押して訪問したほうがいいのか。

（区民活動推進課長）

　7月の中旬位に23区の比較が出たところでは、豊島区は、上位の5位か7位くらいでした。

　マイナンバーカードの申請も、急に増えてきたようだが。

（委員）

　豊島区は、80％の支給率との説明だが、他の区に比べて率は高いのか。

　2021年3月までの期間で予算を使い切ったら終わりだと、新聞記事が出ていた。

5．特別定額給付金ちらしの配布について

（説明：総合窓口課長）



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

　板橋区は発送を業者に任せていて、板橋区に住民票があるが施設に長期入所されている方の家に
配送して、郵便局では居住していないと宛先不明で業者に戻しているが、板橋区の担当課には戻し
てこない。通知が届いていないために受け取ることができない。そのため、再送依頼を出してやっ
と受け取ることができたのだが、豊島区はどのような状況なのか。

（説明： トキワ荘マンガミュージアム担当係長）

質疑なし

（トキワ荘マンガミュージアム担当課長）

（説明：生活産業課長）

（特別定額給付金担当課長）

質疑なし

6．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（委員）

（委員）

　多分、板橋区は、発送業者には戻ってきたが、役所の担当課には戻っていないようだ。

（特別定額給付金担当課長）

　豊島区の場合は、大丈夫でございます。

　豊島区も発送は業者にお願いしてますが、戻ってきた情報は担当課に届けられます。その後、長
期入院、長期入所の方のデータを確認し関係課と協議して、何とかお届けしたいと考えているとこ
ろです。

7．トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館について

（委員）

　必ず予約しないと入館することはできないのか。

（ トキワ荘マンガミュージアム担当係長）

（委員）

　予約者はどのくらいの申し込みがあるのか。

　現在は平日であれば予約せずに入館することが時間帯によってはできますが、ただ、土日だけは
集中しているので予約していただきたいと思います。

　予約者数から言いますと7,000件を超えています。最初の開館日には700件を超えました。土
日についても700件くらいの予約があります。ただ、無料の施設ですので、当日キャンセルが出た
りして600件くらいです。平日は、400件弱くらいの予約があります。

8．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（説明：子ども若者課長）



（6）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い（資料なし）

質疑なし

質疑なし

9．その他

（1）今後の区民集会室の利用方法について

（2）犯罪お悩み相談ポスター

（3）地域の課題解決プロボノプロジェクト

（説明：町会連合会事務局長）

（2）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（3）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（4）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

（5）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（説明：西部区民事務所長）

10．　町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（7）ポケット区政概要の配付について（資料なし）

（8）自衛官募集ポスターの掲示依頼について（後日お届け）
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１．

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

１．

２． 今後の防災対策について

３． 令和２年国勢調査について

４． マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

５． 特別定額給付金ちらしの配布について

６． 新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

７． トキワ荘マンガミュージアム7月７日開館について

８． 「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

９．

10．

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
会議録

（７）ポケット区政概要の配付について

（６）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

社会福祉協議会からのお知らせ

西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

その他

区内関係機関案件

会　議　録

令和２年度　7月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年７月８日（水）　　午前９時４５分～１１時２０分

附属機関又は
会議体の名称

開催場所

開催日時

千早地域文化創造館　第１会議室

事　務　局
（担当課）

案　　　件 ７月期以降の区政連絡会の運営方法について

（８）自衛官募集ポスターの掲示依頼について

（４）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

公開の
可否

会　議

（１）今後の区民集会室の利用方法について

（２）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（３）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（５）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

豊島区案件

（２）犯罪お悩み相談ポスター

（３）地域の課題解決プロボノプロジェクト

（１）町連だより

町会連合会からのお知らせ



市川　幸雄　委員長(長崎六丁目町会)

安齋　和敏　委員(長崎四丁目町会) 青柳　德俊　委員(長崎五丁目町会)

川田　隆男　委員(千早三丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

豊島区民社会福祉協議会　川島 地域福祉推進課長

木村 施設計画担当課長

宮本 学校施設課長

防災危機管理課 櫻井 管理グループ係長

星野 区民活動推進課長

秋山 総合窓口課長

山口 特別定額給付金担当課長

生活産業課 邊見 管理係長

野上 トキワ荘マンガミュージアム担当係長

子ども若者課 大木 管理・計画グループ係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 豊島区町会連合会事務局長

常　任
相談役

委　員

地区連絡
担当課長

坂本 教育施策推進担当課長

事務局
西部区民事務所　地域振興グループ係長

田島幸男副委員長　代理　東明男(千早二丁目町会)

説明者

欠席

有里　真穂

委　員

田島幸男副委員長(千早二丁目町会)　※代理出席あり

出席者

元谷　ゆりな

上野 区民部長

地域振興グループ主任



7月期以降の区政連絡会の運営方法について

【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ　　

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長）

【豊島区案件】

１．西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

2．今後の防災対策について

質問 （委員）

回答 （管理グループ係長）

質疑なし

　昨年、台風の時に避難所を８か所開設し、その際、職員は３人くらいしかいなかった。今回３
５か所の避難所を開設するとあるが、それだけの職員の態勢はとれるのか。
　防災無線は風雨のためなどで、高齢者には聞こえないという話だが、サイレンを鳴らすなど皆
さんに聞こえる方法を検討してはどうか。今の時代は携帯電話もあるので、それで知ることもで
きるが、支援しないとならないようなお年寄りは、携帯をもっていても見ない。実のある救援活
動を考えていただきたい。

（説明：施設計画担当課長　

　態勢の確保ですが、現在、各救援センターに７～８名の区の配備職員を参集することになって
います。今回の実地訓練はその職員たちを対象に、迅速に的確に避難所開設に対応ができるよう
にするためですので、態勢につきましては配備職員を配置すると同時に、そこで補える態勢を改
めて検討していきたいと存じます。
　防災無線につきましては、台風の場合どうしても雨戸などを閉めてということになりますし、
風雨の音で聞きづらいということは、ご連絡いただいております。そのあたりのことは検討して
いかなければならないと考えております。安全・安心メールの購読促進や、防災無線の無料確認
サービスも実施していますが、まだまだ活用できるツールを模索するなど、さらなる検討をして
いきます。

（説明：防災危機管理課 管理グループ係長）

質疑応答要旨

質疑なし

学校施設課長）

質疑なし

（説明：西部区民事務所長）



質問 （委員）

回答 （管理グループ係長）

質問 （委員）

回答 （管理グループ係長）

質問 （委員）

回答 （管理グループ係長）

質問 （委員）

回答 （管理グループ係長）

回答 （町会連合会事務局長）

３．令和２年国勢調査について

意見 （委員）

　調査時の地図を作成するのが大変だ。住民基本台帳があるわけだし、マンションなども部屋番
号まで入っているのだから、それを入れといてくれれば、違うところだけチェックすればいいの
ではないかと。なんでいちいち我々が作成しないとならないのかと、いつも疑問に思う。誰もが
住民基本台帳に登録しないとならないわけだから、居所と住所は異なるのは分かるが、国勢調査
はやらなくてもいいのではないか。

　避難所については、最接近一日前に設置するということですが、その通り２４時間前というこ
とでいいですか。

　町会も手伝ってくれという趣旨になるのでしょうが、２４時間前に集合するという理解でいい
でしょうか。

　レベル3発令の時、高齢者は、例え24時間前でも危険で避難所には行けない。豊島区はがけ崩
れなどもないので、地震で倒壊の可能性はあり得るかもしれないが、台風での倒壊はほぼないと
思う。ただ、お年寄りは1人でいることで恐怖心があり、危険を感じ避難所に行こうという方がい
らっしゃると思う。そういう時に指定避難所は遠すぎる。地元の町会会館には畳の部屋もある。
そちらの方がトイレや台所もあって体育館よりも良いと思うので、今年から使っていただこうか
と考えています。「三密」対策としてつい立などを区から町会に貸与できないか。

　東京都の地域の底力を使ってみてはいかがですか。地域振興グループに相談してみてくださ
い。

　そのような形で、お願いできればと思います。

　今回の熊本の状況をみると、「三密」対策として、定員の半分の人数しか収容しきれないで、
避難したら、収容できないので、他に行ってほしいといわれたという報道がありました。豊島区
でも避難所の収容人数を半分にするという状況は想定されていますか。

（説明：区民活動推進課長）

　今後、私たちも検討させていただきます。ご協力できるところを探っていきたいと思います。

　現在、コロナ対策を踏まえた新しい防災対策ということで、豊島区地域防災計画を今年度中に
改訂を行う予定です。現在、避難所の収容面積は1人あたり2.75㎡で計算しておりますが、実際
に人が寝てみるなどしてみますと、すぐ横に隣の人がいる状況です。これでは感染症対策にはな
らないだろうということで、一人当たり4㎡に見直します。かなりの収容面積が必要になる関係
で、今までの収容人数は見直していくことになるだろうと思います。そうしますと、分散避難と
いうことで、危険性がないということが分かった場合には、自宅、知人や親せき宅への避難をお
勧めせざるを得ないということになります。

　２４時間前を開設の目途として動くということを考えております。早く判断していただいて避
難所に行けるようにということで、２４時間前に開設基準としています。



回答 （区民活動推進課長）

意見 （委員）

４．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

質問 （委員）

回答 （総合窓口課長）

質問 （委員）

回答 （総合窓口課長）

５．特別定額給付金ちらしの配布について

6．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

質疑なし

質疑なし

　今回の特別定額給付金をきっかけに作ってみようかという方の割合はわからないですが、増え
たのは事実です。

　特別定額給付金の件でマイナンバーカードの普及率は上がったのか。

（説明：総合窓口課長）

（説明：生活産業課 管理係長）

（説明：特別定額給付金担当課長）

　住所や居所が違うのはいいのだが、そういうものを持たない人、路上生活者などは、今回、給
付金の対象者であるが、どうやってホローしているのか。申し出がなければ、ホローもできない
ということだと思いますが、そういった細かいことも含めて、国勢調査は国の施策を考える上
で、基本となるものです。今はコンピューターの時代です。マイナンバー制度もあるし、除外さ
れている人をチェックした方が早いし、費用も掛からない。直ぐには変えられないが、実際、担
当としては、地図の作成が大変面倒です。

　窓口の混み具合はどうですか。

　５年更新の方などもいて、少しは混んでいますが、以前の混みよりは落ち着きました。

　住民票は住んでいるところに置くのが通常ですが、そうでない人が相当いるということで、
行ってみたら住民基本台帳と違うということが多々あります。国勢調査は住民基本台帳を基にす
れば、あっという間にできるようなイメージですが、そうでない方がいらっしゃいますので、お
手数をおかけしますが、調査員の方にやっていただいています。大正１５年から始まって、途中
で方法も変わってきてはいますが、今回も調査を行うということです。



７．トキワ荘マンガミュージアム7月７日開館について

８．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

９．その他

（６）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

（８）自衛官募集ポスターの掲示依頼について

（説明：西部区民事務所長）

１０．町会連合会からのお知らせ

（３）地域の課題解決プロボノプロジェクト

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし

質疑なし

質疑なし

（説明：トキワ荘マンガミュージアム担当課長）

質疑なし

（１）町連だより

（２）犯罪お悩み相談ポスター

（３）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（４）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

（５）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（１）今後の区民集会室の利用方法について

（７）ポケット区政概要の配付について

（説明：子ども若者課 管理・計画グループ係長）

（２）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について
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１．

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

１．

２． 今後の防災対策について

３． 令和２年国勢調査について

４． マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

５． 特別定額給付金ちらしの配布について

６． 新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

７． トキワ荘マンガミュージアム7月７日開館について

８． 「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

９．

10．

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

（１）町連だより

（２）犯罪お悩み相談ポスター

（３）地域の課題解決プロボノプロジェクト

区内関係機関案件

社会福祉協議会からのお知らせ

西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

その他

（１）今後の区民集会室の利用方法について

（２）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（３）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（４）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

会議録

会　議

案　　　件

会　議　録

令和２年度　７月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年７月９日（木）　午前10時00分～11時30分

千早地域文化創造館　第１会議室

（５）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（６）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

（７）ポケット区政概要の配付について

７月期以降の区政連絡会の運営方法について

開催日時

公開の
可否

豊島区案件

（８）自衛官募集ポスターの掲示依頼について

町会連合会からのお知らせ



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

常　任
相談役

辻　　薫

宮本 学校施設課長

星野 防災危機管理課長

星野 区民活動推進課長

山口 特別定額給付金担当課長

常　任
相談役

地区連絡
担当課長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

大戸 豊島区町会連合会事務局長

栗原 西部区民事務所長

髙橋 生活産業課長

木村 施設計画担当課長

小林　ひろみ

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

上野区民部長

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

地域振興グループ係員

秋山 総合窓口課長

小澤 子ども若者課長

欠席

委　員

説明者

出席者

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

事務局

野上 トキワ荘マンガミュージアム担当係長

西部区民事務所　地域振興グループ係長

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長



7月期以降の区政連絡会の運営方法について

【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ　　

（１）令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

（２）クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質問

回答

質問

回答

意見

回答 （豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

　中止ということも検討課題に上ったのですが、まったく中止とご案内をしてしまいますと、募
金活動で集まった寄付は、次の年に地域の施設や高齢者サロンに配分されるしくみになっており
まして、その配分がいかなくなりますので、それも難しいのではということです。東京都募金会
も募金総額は下がっていることを想定していますので、各町会さんのご判断になると思います
が、中止という判断もある思います。出来る範囲ということでご協力いただければと考えており
ます。

（委員）

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

　延期という可能性はあるのか。

　協力員の方が募金活動をしてくださる方、できない方がいます。やってくださる方にお願いし
て、無理という方は仕方ないという形でやろうと思います。

　募金活動について、今後、コロナウイルスの感染拡大状況によっては中止もやむを得ないとの
案内は出るのでしょうか。

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし

（委員）

　時期については、赤い羽根共同募金が10月、歳末たすけあいが12月の開始で、変更しないと
いうことです。それに沿って募金活動の物品や資材は、お送りさせていただきます。活動自体
は、任意の判断で、やり方はお任せになりますが、3密にならないように、感染予防に留意して
行っていただくことになります。

　それで結構です。協力できる範囲でお願いします。

質疑応答要旨

（委員）



【豊島区案件】

１．西部地域複合施設整備計画の大幅見直しについて

意見

2．今後の防災対策について

３．令和２年国勢調査について

質問 （委員）

回答 （ 区民活動推進課長）

質問 （委員）

回答 （区民活動推進課長）

（委員）

　地元と係わりのある施設です。千川中学校などの仮校舎として地元の意見でもありますので、
ぜひとも計画通り行きますよう望む次第です。

　説明会の日時変更をお願いしているのですが、まだ返事が来ていません。夜間を希望している
が、そのようになっていますか。

　調査員への説明会日時や持ち物については、各自に連絡いただけるのか。持ち物についても、
写真などを用意するのも大変だと思うが。

　ご案内はいたします。調査証をお渡ししますので、写真は貼ってくださいということを、説明
会場でそのようにお願いする予定です。マイナンバーカードなどは説明会にお持ちいただきたい
ので、通知文には載せることとなります。

　千川一丁目町会さんは9月1日夜、千川区民集会室で15名となっています。

（説明：防災危機管理課長）

質疑なし

（説明：区民活動推進課長）

（説明：施設計画担当課長　

学校施設課長）



４．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

質問 （委員）

回答 （総合窓口課長）

質問

回答 （総合窓口課長）

５．特別定額給付金ちらしの配布について

6．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

質問 （委員）

回答 （生活産業課長）

意見 （委員）

意見

回答 （生活産業課長）

　承知しました。

（委員）

　これからマイナンバーカードを取得するのに、一か月半ほどと伺ったのですが、申込状況は混
んでいますか。

　特別定額給付金の関係もあったかと思いますが、5月はかなり伸びまして、6月も前月ほどでは
ないですが、そこそこの申請数がありました。これまでの4月までに比べますと数は多いです。
国へのアクセスも集中しますので、回線も遅くなったのもかなり影響はありました。

（委員）

　担当が異なるかもしれないが、個人向けの支援策の住宅確保給付金がほとんど宣伝されていな
い。実際の窓口は社会福祉協議会ですか。区のいろいろなものにも出ていない。該当する人は結
構いる。ちゃんと宣伝してもらえないでしょうか。

　住宅確保給付金に関しては、庁舎4階の暮らしごと相談センター、福祉総務課で受け付けてお
ります。担当には伝えます。

　同じく回覧したいので、70部お願いします。

　回覧したいので、80部お願いします。

（説明：総合窓口課長）

（説明：特別定額給付金担当課長）

質疑なし

　マイナンバーカードの取得率はどのくらいなのですか。

　豊島区では人口の26％、おおよそ7万枚くらいが出ています。全国的には17.5％で、豊島区
はすこし高めです。

（説明：生活産業課長）



７．トキワ荘マンガミュージアム7月７日開館について

８．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

９．その他

（６）令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

（８）自衛官募集ポスターの掲示依頼について

（説明：西部区民事務所長）

１０．町会連合会からのお知らせ

（３）地域の課題解決プロボノプロジェクト

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし

（３）「令和元年度子供見守り活動事例集」の配付について

（４）池袋消防署からのお知らせ（令和２年度主な行事）

（５）目白警察署からのお知らせ（特殊詐欺注意喚起チラシの回覧依頼）

（７）ポケット区政概要の配付について

質疑なし

（説明：子ども若者課長）

（２）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

質疑なし

（１）今後の区民集会室の利用方法について

（説明：トキワ荘マンガミュージアム担当課長）

質疑なし

（１）町連だより

（２）犯罪お悩み相談ポスター
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関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

豊島区案件

（１）今後の防災対策について

（２）令和２年度国勢調査について

（３）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

（４）特別定額給付金ちらしの配布について

（５）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（６）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（８）区民活動推進課からのお知らせ

①今後の区民集会室の利用方法について

②令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ

④令和2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

⑤自衛官募集ポスター掲示依頼について

⑥町連だよりほか

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和２年７月６日（月）　午後２時～３時１５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度７月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会）

委員 小川　幸雄　委員（駒込二丁目親和会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

出席者

さくま　一生

豊島区民社会福祉協議会　広瀬　総務課長

星野　防災危機管理課長

星野　区民活動推進課長

井出　総合窓口課管理グループ主任

長澤　特別定額給付金担当係長

髙橋　生活産業課長

宮下　文化観光課長

小澤　子ども若者課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区

地区担当
課　　　長

宮下　文化観光課長

事務局 東部区民事務所　石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会） 高橋　一三　委員（駒込六丁目東文化会）

里中　郁男

区 上野　区民部長

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ

（案件説明なし）

２．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

意見 （委員長）

昨年までは、募金額が各町会に提示されていたと思う。今年は、コロナ禍の中で行事もできない。

募金を町会費と一緒に集めていることもあり、例年通りの募金額は難しいかもしれないが、了承

していただきたい。

回答 （総務課長）

今年も、例年通り目標額を提示させていただくが、今回は感染症の状況もあるので、募金額に

ついては、無理のない範囲でお願いできれば結構である。

豊島区案件

１．今後の防災対策について

（説明者：防災危機管理課長）

意見 （委員長）

説明のあった、職員向け救援センター実地訓練の見学や非常食の活用は、皆さんの可能な範囲

で協力していただきたい。

回答 （防災危機管理課長）

非常食も２万食くらいあるので、ぜひご協力いただきたい。

２．令和２年度国勢調査について

（説明者：区民活動推進課長）

質問 （委員長）

本人確認の身分証明が難しい。免許証やマイナンバーカードを持っていない人も多い。

回答 （区民活動推進課長）

マイナンバーカードがあれば１点でよい。そのほかでは身分証明２点が必要になる場合がる。

３．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

（説明者：総合窓口課管理グループ主任）

（案件説明なし）

４．特別定額給付金ちらしの配布について

（説明者：特別定額給付金担当係長）

意見 （委員長）

質疑応答要旨



北区や板橋区はまだ支給されていないようだ。豊島区の未申請者はどの位いるのか。

回答 （特別定額給付金担当係長）

全体の２０％、約３万６千世帯が未申請である。

５．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（説明者：生活産業課長）

意見 （委員長）

２万５千円を行政書士に支払えば、必ず融資を受けられるというものなのか。

回答 （生活産業課長）

必ずではないが、２万５千円の自己負担部分を、区が補助するものである。

６．トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（説明者：文化観光課長）

（案件説明なし）

7．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（説明者：子ども若者課長）

（案件説明なし）

８．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度７月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年７月１０日（金） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 豊島清掃事務所 第３会議室 

案件 

（１）７月以降の区政連絡会の運営方法について

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

 ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて 

（３）今後の防災対策について 

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの 

配布について 

（５）特別定額給付金にチラシ配布について 

（６）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小 

企業支援について 

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（８）池袋中学校グラウンド隣地の取得について 

（９）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館 

（１０）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①今後の区民集会室の利用方法について 

  ②令和２年度国勢調査について 

  ③令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

  ④東京都都民安全推進本部都民安全課からのお知らせ 

  ⑤令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

  ⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について 

（１１）町会連合会からのお知らせ 

  ①町連だより 

  ②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

田中 幸一郎 委員長 （池袋本町一丁目町会） 

森  淑夫  副委員長（池袋本町親和町会） 

荒木 武春  委員  （池袋本町南町会） 

東原 正人  委員  （池袋本町末廣町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

榊原  清   委員  （池袋本町二丁目町会） 

名取  彰   委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

豊島区社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

信夫 防災危機管理訓練係長

鈴木 総合窓口課住民記録第二係長

山口 特別定額給付金担当課長

邊見 生活産業課管理係長

大木 子ども若者課管理・計画係長

野上 トキワ荘マンガミュージアム係長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 
古堺 としひこ 

地区担

当課長 
- 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 - 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 
宇野 収納推進担当課長 

区 - 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐 
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質疑応答要旨 

1．豊島区案件 

（１）７月以降の区政連絡会の運営方法について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（２）①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

 ②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて 

（説明：豊島区社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし 

（３）今後の防災対策について 

（説明：防災危機管理課訓練係長）

質問（青木 委員） 

避難所を開設した際には、防災無線でのアナウンスだけではなく、青パトでの周知もお

願いしたい。 

回答（信夫 防災危機管理訓練係長） 

課内で検討する。 

（４）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について 

 （説明：総合窓口課住民記録第二係長） 

質問（委員） 

数回に分けて買い物した場合には、それぞれに限度額ポイントが考慮されるのか。 

回答（総合窓口課住民記録第二係長） 

１人あたり上限 5000 円分までしか付与されない。 

（５）特別定額給付金にチラシ配布について 

（説明：特別定額給付金担当課長） 

質問（委員） 

民生委員に声掛けした方が有効的かと思われる。申請の再発行は可能か。 

回答（特別定額給付金担当課長） 

コールセンターに連絡すれば可能である。 

質問（委員）  

子どもが生まれた場合の対象となる日付基準について知りたい。 

回答（特別定額給付金担当課長） 

4 月 27 日までに生まれた場合は対象となる。 
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（６）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について 

（説明：生活産業課管理係長） 

質疑応答なし 

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について 

（説明：子ども若者課管理・計画係長） 

質疑応答なし 

（８）池袋中学校グラウンド隣地の取得について  

（説明：学校施設課学校施設管理係長） 

質問（委員） 

坪数はどれくらいか。 

回答（上学校施設課学校施設管理係長） 

170 ㎡の 50 坪程度である。 

質問（委員） 

一般的に開放されるのか。 

回答（学校施設課学校施設管理係長） 

開放予定である。 

（９）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館  

（説明：トキワ荘マンガミュージアム係長） 

質疑応答なし 

（１０） 区民活動推進課からのお知らせ 

①今後の区民集会室の利用方法について 

  ②令和２年度国勢調査について 

  ③令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

  ④東京都都民安全推進本部都民安全課からのお知らせ 

  ⑤令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い 

  ⑥自衛官募集ポスター掲示依頼について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（１１）町会連合会からのお知らせ

①町連だより

②その他

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和２年度赤い羽根共同募金及び歳末たすけあい運動の実施について

②クラフトマスクで地域をつなぐプロジェクトについて

豊島区案件

（１）今後の防災対策について

（２）令和２年度国勢調査について

（３）マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

（４）特別定額給付金ちらしの配布について

（５）新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（６）トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（７）「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（８）区民活動推進課からのお知らせ

①今後の区民集会室の利用方法について

②令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③東京都都民安全推進本部都民安全推進課からのお知らせ

④令和2年度日本赤十字社活動資金募集運動のご協力のお願い

⑤自衛官募集ポスター掲示依頼について

⑥町連だよりほか

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和２年７月１０日（金）　午後２時～３時２５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度7月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



藤井　昌男　委員長（東池袋五丁目東町会） 竹野　康二　副委員長（南大塚二丁目西町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

細川　博久　委員（南大塚一丁目宮若町会） 佐々木　敬彦　委員（代理・大塚駅南町会）

寺崎　良雄　委員（代理・南大塚二丁目北町会）志村　三千子　委員（南大塚自治会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

根岸　光洋

出席者

豊島区民社会福祉協議会　広瀬　総務課長

中村　防災事業係長

飯島　区民活動推進課統計調査係長

秋山　総合窓口課長

小林　特別定額給付金担当主任

坂本　生活産業課商工係長

熊谷　トキワ荘マンガミュージアム担当課長

小澤　子ども若者課長

柴　東部区民事務所長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長 地域振興グループ　中

村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会）

ふるぼう　知生　 細川　正博

区 小椋　人材育成担当課長 大戸　町会連合会事務局長

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ

（案件説明なし）

２．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．今後の防災対策について

（説明者：防災事業係長）

質問 （委員）

今回は職員向けの訓練とのことだが、今後、救援センター５町会を合わせて行う訓練もあるのか。

回答 （防災事業係長）

今までは合同防災訓練として行ってきたが、今後はコロナ対策を含めた訓練を行っていきたい。

質問 （委員）

１０月に合同で行う訓練はどのようになるのか。

回答 （防災事業係長）

１０月の防災フェスティバルで行う総合防災訓練かと思うが、今年度は中止となった。

質問 （委員）

訓練時はいいが、本番の時には５町会でひとつの学校には入れない。あまり意味が感じられない。

回答 （防災事業係長）

コロナの関係により人数を制限することになり、全避難者を救援センターに受け入れることは困難に

なってしまった。自宅にいた方が安全な場合は、在宅避難等も考えていただくことになる。

質問 （委員長）

地域の人にとっては、救援センターと避難所の区別が難しい。

回答 （防災事業係長）

分かりやすいように広報していきたい。

２．令和２年度国勢調査について

（説明者：区民活動推進課統計調査係長）

質問 （委員）

写真を用意するとのことだが、サイズの指定はあるのか。わからないと準備できない。

回答 （区民活動推進課統計調査係長）

説明会場で調査委員証をお渡しするので、後日、指定の大きさの写真を貼っていただければ構わない。

質疑応答要旨



質問 （委員）

コロナの問題で、調査票を「消毒済み」等の表示を入れた袋に入れるのはどうか。

回答 （区民活動推進課統計調査係長）

コロナの関係で調査票を入れないように言われたら、調査票拒否として記入いただければ構わない。

３．マイナンバーカードを使ったマイナポイントに関するチラシの配布について

（説明者：総合窓口課長）

意見 （委員）

これは回覧だけか。掲示板をやらない理由はあるのか。

回答 （総合窓口課長）

お手数をお掛けすることになることと、ホームページにも掲載しているため問題ないと判断した。

４．特別定額給付金ちらしの配布について

（説明者：特別定額給付金担当主任）

意見 （委員）

現在、どの位の方が申請していないのか。

回答 （特別定額給付金担当主任）

申請自体は９０％到達している。約１８万世帯のうちの１万８千世帯が未申請の状況である。

意見 （委員）

路上生活者などの状況はどうか。

回答 （特別定額給付金担当主任）

住民登録があれば支給対象だが、住所不定の場合は不可となる。昨年の都の調査では、区内に３６名の

住所不定者がいるとのこと。実際にはもっといるらしいが、手が届かない状況である。

５．新型コロナウイルス感染症により事業活動に影響を受けた中小企業支援について

（説明者：生活産業課商工係長）

（質疑なし）

６．トキワ荘マンガミュージアム７月７日開館

（説明者：トキワ荘マンガミュージアム担当課長）

意見 （委員長）

案内はもらったが、オープンが二転三転したのでタイミングが合わなかった。

回答 （トキワ荘マンガミュージアム担当課長）

ぜひ来館いただければと思う。予約制で密にならないようにしているので安心して来館いただきたい。

7．「豊島区子ども・若者総合計画」の策定について

（説明者：子ども若者課長）



意見 （委員）

町会長で学校関係に関わっていても、なかなか見えてこないところがある。主任児童委員や民生委員

との横の繋がりも必要。連携できるシステムも考える必要がある。

回答 （子ども若者課長）

様々な会議体があり、その繋がりが必要になっているのはご指摘のとおりである。

８．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長）

（質疑なし）


